
Consulta n.1 Territorio, Ambiente, Frazioni e Sviluppo economico

Riunione del 9/3/2023

Oggetto: programmazione delle riunioni successive per approfondimento dei temi proposti ed 

eventuale confronto con gli assessori competenti.

Presenti:

Giuseppe Castelnuovo: coordinatore, Legambiente

Attilio Veneziani: vice-coordinatore, FIAB Piacenza amolabici

Roberto Beltrametti : vice-coordinatore, Comitato Veggioletta

Elisabetta Russo: associazione Ambiente e Lavoro

Sergio Fornari: Amici del Capitolo

Paolo Iacopini: Laureati in scienze agrarie

Gianmarco Maffini: Amici del Capitolo

Danila Fornari: Comitato Via Morigi

Anna Lalatta: Italia Nostra

Antonella Tavani : Comitato Via Morigi

Vanda Campregher : Comitato S.Antonio

Angelo Nani: FIAB Piacenza amolabici

Stefano Benedetti: Comitato Parco Pertite

Giovanni Monti: FATePC (Fondo Ambiente Territorio Piacenza)

Marco Natali : Comitato Parco Pertite

Maria Laura Chiappa: Legambiente

Il  sottoscritto  Giuseppe  Castelnuovo,  coordinatore  e  verbalizzante,   ha  svolto   una  breve

introduzione, mediante una presentazione in PPT proponendo un programma di incontri di medio

periodo della Consulta per l’approfondimento dei seguenti temi:

1) Approfondimento del quadro conoscitivo del PUG e analisi dei casi più critici per avanzare

idee e proposte 

2) Analisi dello stato di avanzamento del PUMS (Piano della Mobilità Sostenibile)

3) Analisi dello stato di avanzamento del PAESC (Piano d’Azione Energia Sostenibile e Clima)

4) Situazione del verde, monitoraggio della manutenzione e progetti di riforestazione.

In tali  incontri  saranno invitati  gli assessori competenti:  Assessora Adriana Fantini (urbanistica),

Assessora Serena Groppelli (Ambiente) e Assessore Matteo Bongiorni  (lavori pubblici), insieme o

separatamente in base alla disponibilità.

Nella  riunione  sono  intervenuti  tutti  i  presenti  e  complessivamente  è  stata  espressa  una

valutazione interlocutoria   sulla  prima giornata  del  percorso partecipato  PUG del  25  febbraio



scorso a Palazzo Farnese. L’impressione di tutti è stata positiva per quanto riguarda l’opportunità di

confronto fra cittadini e realtà anche molto diverse fra loro. Tuttavia gran parte degli intervenuti

ha espresso perplessità per il mancato approfondimento dei temi più prettamente urbanistici e in

particolare dei nodi più critici che hanno caratterizzato il dibattito pubblico e civico negli ultimi

anni.   

Inoltre è stato segnalato di non aver ricevuto alcun resoconto del  dibattito svolto nei tavoli  di

lavoro  e  di  non  avere  informazioni  precise  sullo  sviluppo    delle  fasi  successive  del  percorso

partecipativo PUG. 

Per  questo  motivo  la  Consulta  esprime  all’unanimità  la  necessità  di  un  approfondimento  dei

seguenti  temi,  nel  breve periodo, anche con la partecipazione degli  assessori  e  dei  funzionari

comunali direttamente interessati.

Con una premessa espressa unanimemente da tutti i partecipanti: l’esigenza prioritaria è di avviare

una pianificazione che privilegi l’interesse pubblico e che preveda tutte le azioni possibili, sia nel

campo della mobilità sostenibile che delle previsioni urbanistiche e del dimensionamento e della

riqualificazione  del  verde,  utili  a  determinare  un  minore  impatto  ambientale  e  sociale  e  una

maggiore  tutela  della  salute  dei  cittadini,  oggi  fortemente  minacciata  da  altissimi  livelli  di

inquinamento atmosferico e di emissioni climalteranti. 

I primi incontri, da calendarizzare fra la fine di marzo e i primi giorni di aprile, potrebbero vertere

sulle seguenti tematiche:

1) Stato  di  fatto  dell’istruttoria  procedurale  degli  Accordi  operativi ancora  aperti  e  aventi

particolare  rilievo  in  relazione  allo  sviluppo  dell’offerta  commerciale  della  grande

distribuzione.

2) Possibile  espansione  della  logistica (area  del  cosiddetto  “bollone”  fra  le  frazioni  di

Roncaglia e Borghetto) ma anche del cosiddetto “Truck Center” di Borgoforte, non ancora

avviato ma che avrebbe rilevanti  ripercussioni  sulla  viabilità e la qualità della  vita delle

frazioni a est della città.

3) Interpretazione della  disciplina particolareggiata dell’edilizia nel centro storico in merito

agli  interventi  di  restauro  conservativo  che  hanno  suscitato  notevole  dibattito  e  voci

critiche fra i cittadini. 

4) Parcheggio interrato di  Piazza Cittadella alla luce della necessità di un progetto unitario

della piazza storica, esigenza nettamente motivata da parere espresso dalla Consulta già nel

novembre del 2018 e su cui l’Amministrazione non ha fornito alcun riscontro.  

In  attesa di accordi per la  fissazione della data di riunione della prossima Consulta si  porgono

distinti saluti. 

Giuseppe Castelnuovo (coordinatore)


